



Mejora entorno para minería con Sheinbaum, exploración deprimida por AMLO y reto reactivación de concesiones

Este miércoles al firmarse con Economía un convenio educativo con CAMIMEX de **Pedro Rivero** -que involucra a 27 universidades-orientado a profesionalizar a la minería, miembros de ese rubro se sorprendieron por el radical cambio de enfoque en lo que hace a su quehacer por el gobierno.

Marcelo Ebrard enfatizó que esa actividad es fundamental para el desarrollo de México y que con el aval de Claudia Sheinbaum se vive "una nueva etapa para reducir la dependencia en minerales y proteger a la economía".

Obvio también la industria vía la cámara que dirige **Karen Flores** ha hecho su trabajo. Gran cercanía con **Fernando Aboitiz** jefe de la unidad minera en Economía. De pronto por la dependencia cantidad de requerimientos de información incluso al Colegio de Ingenieros de Minas a cargo de Raúl García Reimbert.

Claro que el fruto de la denostación por parte de **AMLO** está a la vista. En 2024 la minería cayó 4.3% y este 2025 hasta abril nueva baja del 4.8%.

La inversión se desplomó el año pasado más del 20%, lo mismo la de exploración que este 2025 según CAMIMEX andará en apenas 400 mdd. Urge reactivar la actividad porque las reservas se agotan. Los nuevos proyectos pueden requerir en madurar más de una década.

Sheinbaum desde su llegada fue más cuidadosa con la minería. La prohibición a cielo abierto, que es el 60% de la actividad, sigue en ascuas por los riesgos de la iniciativa en el Congreso.

La destructiva Ley Minera está vigente,

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
I Sol de México	13	20/06/25	OPINIÓN



pero su reglamento por Economía tampoco ha avanzado, quizá porque hay mayor claridad respecto al valor estratégico de la minería vinculada a 70 ramas y de la que son dependientes 24 estados y 212 municipios, amén de sus 400,000 empleos.

Como quiera siguen pendientes de aprobar cantidad de permisos y concesiones en SEMARNAT de **Alicia Bárcena** y está vigente la prohibición a la exploración privada que quedó al arbitrio del Servicio Geológico de **Flor de María Harp**.

En ese sentido se mantienen las interrogantes y la falta de certeza para invertir, más allá de la mejor percepción hacia una industria que encaja con el Plan México. Veremos.

ESTRENA GILEAD SCIENCES NUEVA MOLÉCULA PARA CÁNCER DE MAMA

La farmacéutica con sede en California, Gilead Sciences que comanda aquí **Arturo de la Rosa** acaba de presentar el tratamiento de última generación para el Cáncer de Mama Triple Negativo Metastásico (CMTNM), que es una variante muy agresiva que afecta principalmente a mujeres menores de 40 años – también algunas de edades posteriores-. La compañía surgida en 1987 y que tiene presencia en 35 países obtuvo la aprobación de esta molécula por Cofepris de **Armida Zúñiga** en octubre del 2024. Gilead tiene en la oncología un objetivo primordial. Pretende ubicarse en el "top 10" global para 2030.

CON JORNADA DE 40 HORAS EMPLEO INFORMAL LLEGARÁ A 65%: CANACO

Le adelantaba que Vicente Gutiérrez Camposeco presidente de Canaco CDMX se mostraría muy crítico en el foro sobre la jornada de 40 horas al que convocó la STPS de Marath Bolaños. De aprobarse la medida como está planteada, dijo, "les adelanto que en poco tiempo el personal ocupado en la informalidad pasará del 55% al 65% y los empleos dignos de los que habla el Plan México, tampoco serán posibles". Obvio los paganos las pymes.

MÉXICO EN LA 16° POSICIÓN EN TURISMO DEL 2024: BARÓMETRO ONU

Ayer se conoció el Barómetro de Turismo de la ONU y México aparece en la posición l6 en captación de divisas, a años luz de los líderes: EU, España, RU, Francia, Italia y quizá China (no da información). El STARC de Francisco Madrid informó que en llegada de turistas el país se mantuvo como el 6° con 45 millones, pero el dato es irreal. Casi 40% de esa cifra es turismo fronterizo que no necesariamente aplica. Vaya su gasto diario es ínfimo. Medias verdades.

@aguilar_dd albertoaguilar@dondinero.mx